



Alumno: Fernando Morales

Profesor: Nayeli Morales Gómez

Trabajo: Tesis

Materia: Seminario de tesis

Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

NUTRICIÓN EN PERROS de la calle (central de abastos) en Comitán de Domínguez Chiapas

Problemática mundial

Según la fundación de día animales callejeros en el mundo hay unos 600 millones de perros en situación de calle con una mala nutrición que conlleva a que estén desnutridos, que afecta al mundo entero, por ser una condición que ataca a la salud de las mascotas y esta debe ser atendida rápidamente o puede tener consecuencias rápidas en la integridad de las mascotas. La desnutrición significa privar de nutrientes al organismo. La causa principal de esto es la mal alimentación por parte de los propietarios o los perros de la calle que no tienen de donde proveer algún tipo de comida, en ocasiones estos pueden llegar a refugios temporales, pero después se van.

Cuando pensamos en un canino desnutrido se nos viene a la mente un perro flaco y terriblemente fatal, y de la calle, sin embargo, en algunos casos hay perros también en las casas, esto se debe a la falta de comprensión del propietario sobre las necesidades nutricionales de su mascota. Estos perros pueden ser susceptibles a cualquier enfermedad. Los síntomas más comunes son dejar de comer, pelo sin brillo y su estructura ósea es muy predecible.

Problemática nacional

México es uno de los principales países con este problema de condición de calle y con una nutrición severa, esto por el abandono de sus propietarios o el caso de maltrato animal, estos suelen rondar por las calles principales de las ciudades, la mayoría de estos caninos con una desnutrición severa que es muy notoria, las consecuencias para el animal son la debilidad, sin energía y menos proclive a buscar algún sustento alimenticio y esto genera estrés o ansiedad.

La desnutrición en México es un padecimiento que agrava a la integridad de las mascotas, donde el organismo no recibe los nutrientes necesarios para su buen funcionamiento, las causas son diversas como por ejemplo una infestación por ectoparásitos, no está comiendo bien o una mala absorción de nutrientes. Una causa también es el abandono de las mascotas.

Problemática en Comitán (Central de abastos)

“En la central de abastos, de Comitán de Domínguez Chiapas se encuentra una cantidad indeterminada de perros de todas las razas y edades desnutridos en situación de calle,” esto por no tener la adecuada alimentación o dieta, luchan todos los días por conseguir comida, la causa de que tantos perros estén a la intemperie es por el abandono de las personas o maltrato por parte de los dueños. Nosotros podemos colaborar para que esto disminuya, ayudando a asociaciones que se encargan de minimizar el hambre.

Objetivos

Objetivo general:

Colaborar con asociaciones civiles para prevenir desnutrición o incluso muertes por causa de alimentación, e implementar nuevas estrategias para hacer conciencia o generar ayuda por parte de la población y así alimentar a los caninos de esa zona determinada.

Objetivo específico:

1. Identificar por qué hay tantos perros en la calle
2. Conocer la fisiología del aparato digestivo de los perros de la calle
3. Conseguir ayuda por parte de la población
4. Disminuir el índice de malnutrición en perros de la calle

Justificación

El ayudar a seres con vidas que no tienen voz ni voto, es un acto que genera una sensación increíble en nosotros, ayudemos a generar empatía con animales que

también sienten y viven dentro de nuestro mundo.

Aportar estrategias para minimizar el hambre en perros callejeros, fomentando comederos, bebederos en distintas áreas, también introducir fármacos en alimento como son desparasitantes, vitaminas y algunos antibióticos, esto para prevenir alguna patología clínica, que afecte a ellos o en el mejor de los casos a nosotros como seres humanos, el sitio debe ser donde los perros puedan y les seas fácil de encontrar, con ayuda mediante algunas asociaciones civiles sin fines de lucro.

Las personas son la primera entrada a la búsqueda de ayuda, tanto económicamente o el propio alimento, esto si ellos están de acuerdo con este tipo de ayuda. Algunas personas no conocen tan de cerca sobre estos temas.

La observación y la práctica serán la pieza fundamental para conocer más de cerca qué cantidad de perros pasan por situación de desnutrición y cómo es la alimentación de ellos, enfocados al área de la central de abastos, como hemos visto es un área muy común, quizá sea porque hay desperdicios descontrolados por parte de los locatarios. No es algo complicado, por qué no se requiere un sometimiento o sujeción de los perros.

Con la participación de los interesados se puede identificar qué cantidad aproximada puede existir en esta zona, así poder determinar cuánto debe ser el alimento y agua que se debe proporcionar. También se puede determinar las edades, razas y sexos más aptas para algunas cirugías con ello evitar reproducciones de hembras, esto con la finalidad de disminuir la incidencia de perros en esta situación.

Hipótesis

La solución para disminuir el hambre y la desnutrición en perros de la central de abastos en Comitán de Domínguez Chiapas México en situación de calle, será la implementación de comida, agua y algunos fármacos depositados en lugares donde los perros acudan fácilmente, se calculará un aproximado de la cantidad de perros, para que el alimento sea grato para que ellos sacien su hambre temporal, esto con la ayuda de la población en general, y empresas que se dedican a este oficio.

AYUDEMOS A MITIGAR EN HAMBRE EN PERROS DE LA CENTRAL DE ABASTOS

La unidad de análisis: Es resolver el hambre en perros de todas las edades, razas y condiciones en desnutrición que están en la intemperie de la central de abastos.

Independientes: Cantidades indeterminadas de perros se encuentran por una severa desnutrición por una mala alimentación o no comer completamente nada durante los días.

Dependiente: Proclives a contraer enfermedades mortales por la descomposición del organismo

